
华润三九 康美药业

产品不合格报道属实

证券时报记者 建业 文泰

针对子公司药品被广东省药监

局检出不合格的报道， 华润三九

（

000999

） 和康美药业 （

600518

）

均发布公告承认属实。

广东省食品药品监督管理局发

布的 《

2012

年一季度广东省药品

质量公告》 中， 披露华润三九下属

子公司黄石三九生产的雷公藤片

1

个批次含量测定不合格、 山东三九

生产栀子金花丸

1

个批次产品存在

装量差异。

华润三九称， 公司子公司对

通报批次的药品向广州市药品检

验所提请复检后的结果却显示，

该批次药品按新的质量标准检测

符合规定。

华润三九表示，

2011

年雷公

藤片及栀子金花丸销售收入占华润

三九

2011

年度合并营业收入比例

不超过千分之四。 目前两个产品的

库存总额约

210

万元， 销售情况正

常， 上述两个产品不对公司经营活

动构成重大影响。

康美药业披露， 上述质量公

告中不合格产品是公司生产的诺

氟沙星胶囊

1

个批次溶出度测定

不合格。 公司自查后认为或是仓

储保管环境不达标所致。

据公告，

2011

年该批次产品

全部价值

11.55

万元 ， 占公司

2011

年度合并营业收入比例极

小， 该产品已全部召回并按规定

处理， 不对公司经营活动构成重

大影响。

康美药业认为， 此次抽检该

批产品溶出度不合格， 不排除是

流通环节的储存与保管引起。 因

为诺氟沙星原料具有引湿性， 产

品水分含量过高对产品溶出度有

显著影响。

康美药业表示， 公司已进行

工艺改进并建议药品流通企业严

格按照产品储存的要求运输和储

存药品。

快递业

上半年收入增四成

国家邮政局近日公布数据显示， 全国规模

以上快递服务企业业务量累计完成

23.9

亿件，

同比增长

51%

， 实现连续

16

个月增长速度超

过

50%

； 业务收入累计完成

468.2

亿元， 同比

增长

39.7%

， 增速比去年同期提高了

13.2

个

百分点。 快递业务收入占全行业业务收入比重

达

48.1%

， 比去年同期提高

5.3

个百分点。

2012

年上半年， 邮政企业和全国规模以

上快递服务企业业务收入 （不包括邮政储蓄银

行直接营业收入） 累计完成

973.4

亿元， 同比

增长

24.4%

； 业务总量累计完成

933.9

亿元，

同比增长

21.2%

。 全行业增速达同期

GDP

增

速的

3

倍左右。

6

月份， 全行业业务收入完成

167.3

亿元， 同比增长

25.3%

； 业务总量完成

167.1

亿元， 同比增长

19.3%

。 （王瑞霞）

建设机械

遭建设银行减持

建设机械 （

600984

） 公告，

2010

年

11

月

25

日至

2012

年

7

月

17

日， 股东建设银行

（

601939

） 通过上交所交易系统出售所持建设

机械的股份共计

707

万股， 占建设机械总股本

的

5%

。 本次公告股份减持后， 建设银行仍持

有建设机械

1727

万股， 占建设机械总股本的

12.2%

。 未来

12

个月内， 建设银行不排除有

继续减持的可能。 （文泰）

凤竹纺织

二股东今年减持

15%

股份

2012

年

7

月

11

日至

18

日， 凤竹纺织

（

600493

） 股东振兴实业公司通过上交所大宗

交易系统和集中竞价系统累计出售凤竹纺织股

票

1360

万股， 占公司总股本的

5%

。 此前，

2012

年

2

月

27

日至

2012

年

3

月

5

日间振兴

实业曾通过上交所大宗交易系统累计出售凤竹

纺织股票

2720

万股， 占公司总股本的

10%

。

作为原公司第二大股东， 振兴实业今年以来已

累计减持公司

15%

的股权。

(

文泰

)

三普药业

股东增持超

5%

今日， 三普药业 （

600869

） 公告称， 公司

股东上海创璟实业有限公司和上海藏源生物科

技有限公司两家一致行动人股东， 从

2011

年

8

月至今在二级市场不断增持公司股票。

根据公开资料， 截至

2011

年

10

月

28

日， 上海藏源和上海创璟两公司合计持有三

普药业股份

2148.4475

万股 ， 占总股本的

5.03%

。 此后

5

个月， 上述两家公司再度净增

持了三普药业

110.12

万股。 截至

2012

年

3

月

31

日， 这两家公司累计持有三普药业股票

2258.57

万股。

(

周欣鑫

)

龙洲股份

倒手钢铁获利

427

万

龙洲股份 （

002682

） 下属的多种经营发展

分公司、 全资子公司龙岩市华辉商贸有限公司

拟分别与中国国际钢铁制品有限公司、 福建天

尊钢铁物流有限公司分别签订钢材购、 销合

同， 经此倒手龙洲股份获利

427

万元。

公告显示， 多种经营发展、 华辉商贸与国

际钢铁签署 《钢材供货合同》。 两公司分别向

国际钢铁购进钢材数量

3

万吨， 购入单价均为

3950

元

/

吨， 合同金额均为

1.19

亿元， 共计

2.38

亿元。 同时， 多种经营发展、 华辉商贸又

分别与福建天尊签署 《销售合同》。 上述两公

司又分别将上述

3

万吨钢材销售给福建天尊，

销售单价为

4021.1

元

/

吨， 合同金额分别为

1.21

亿元， 共计

2.42

亿元。 如此， 上述两公

司通过倒卖钢铁， 获利

427

万元。

此外， 龙洲股份拟以自有资金对福建武

夷交通运输股份有限公司工会委员会、 邵武

市明鸿水电开发有限公司等发出要约， 收

购其持有的武夷运输全部

48%

的股份， 收

购完成后， 武夷交通将成为龙洲股份全资

子公司。

(

王瑾

)

天猫

下半年让利

10

亿

昨日， 天猫公布了

2012

年下半年整体让

利举措， 将总计投入

10

亿元， 持续打造从

7

月底到春节期间的网购狂欢， 今年的 “双十一

网购狂欢节” 依旧会是全年的重头戏。

天猫方面表示， 下半年整体让利先期投入

10

亿元， 上不封顶。 此举也是为了避免商家

沦为电商价格战的牺牲品， 避免其为价格战

买单。 （朱凯）

2012

年

7

月

19

日 星期四
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环渤海动力煤价再创新低

证券时报记者 魏曙光

昨日海运煤炭网指数中心发布

环渤海动力煤价格指数， 再度刷新

发布以来的最低纪录。 在依然浓重

的观望气氛下， 动力煤价格跌势没

有停止迹象。

本期

5500

大卡动力煤综合平均

价格报收为

641

元

/

吨， 较前一期下

降

11

元

/

吨， 环比跌幅

1.69%

， 跌幅

较之前有所收窄， 较去年同比下跌

达

23%

。

今年

5

月

9

日至今， 环渤海地

区

5500

大卡市场动力煤的综合平均

价格已经连降

11

周， 累计下降了

146

元

/

吨， 降幅为

18.6%

， 再次刷新

环渤海动力煤价格指数发布以来的最

低纪录。

其中， 秦皇岛港煤价也再次全

面下跌 。 目前， 秦皇岛港发热量

5500

大卡市场动力煤交易价格的中

准水平下降

20

元

/

吨至

630

元

/

吨，

比 “电煤” 最高限价水平已经低

170

元

/

吨。

煤炭行业专家李学刚分析认为，

依旧低迷的消费状况、 消费企业和环

渤海各港高位运行的煤炭库存水平、

依然浓重的观望气氛， 是促使本期环

渤海地区市场动力煤价格继续下挫的

主要原因。

当前， 下游消费状况的低迷情势

没有得到显著回升。 从最新发布的用

电量数据来看， 国家能源局发布了

6

月份全社会用电量数据的显示，

6

月

份， 全国全社会用电量

4136

亿千瓦

时， 同比增长

4.3%

， 增幅再次收窄。

1-6

月， 全国全社会用电量

23755

亿

千瓦时， 同比增长

5.5%

， 整体增幅

有所下滑。

同时， 据海关发布的最新数据显

示，

6

月我国进口煤炭

2719

万吨，

同比增长

58.5%

，

1-6

月累计进口

1.3985

亿吨， 同比增

65.9%

。 进口煤

炭大量涌入对我国煤炭需求形成很大

的冲击。

春秋航空乘客“黑名单”引发网友不满

中国上市公司舆情中心

由于乘客投诉， “飞机延误获

赔乘客入黑名单” 再次让春秋航空

处于风口浪尖上。

近日， 哈尔滨市民刘女士向媒

体投诉， 称在几个月前乘坐春秋航

空公司的航班时， 飞机延误

8

个多

小时， 航空公司曾给予部分乘客每

人

200

元补偿， 但最近刘女士在春

秋网站上购买机票被拒。

17

日，

此事经媒体报道后， 迅速引起舆论

关注。

据中国上市公司舆情中心观

察， 很多网友对此表示不理解， 认

为随意剥夺公民的购买权是单方面

的霸王条款， 作为服务机构， 应提

升自己的服务水平， 将消费者拉入

黑名单的同时， 春秋航空也将进入

消费者的黑名单。 也有网友表示支

持春秋航空做法， 航空公司是商业

公司， 消费者有权挑选为其服务的

公司， 作为提供服务者也应该可以

有理由的去屏蔽不受欢迎的乘客。

春秋航空上海总部新闻发言人

张武安表示， 乘客黑名单是针对一

些旅客的非理性维权， 为了避免因

个别旅客过度反应造成航班延误，

并不是所有占机、 霸机的旅客都被

纳入黑名单， 只有极个别号召者才

被纳入。

据中国上市公司舆情中心了

解， 从

2007

年起， 春秋航空针对

部分旅客在航班延误后的霸机行

为， 建立 “暂无能力服务旅客名单”，

被列入了霸机黑名单旅客的， 不少都

是曾有过极端行为的旅客。

之前， 春秋航空董事长王正华在

接受媒体采访时曾强硬表示： “拿了

我们钱的人， 原则上一定让他先进黑

名单， 大概半年到一年左右的时间，

再恢复他， 拿钱我们就要告诉他， 这

个钱不应该拿的。”

对于乘客黑名单， 有律师认为，

对于旅客霸机行为， 航空公司可以

通过法律途径来追究旅客责任， 但

因此就把旅客列入黑名单侵犯了旅

客公平交易权， 航空公司作为公共

运输承运人， 无权对公民权利进行

限制或剥夺。

关于延机赔偿， “延误

4

小时以

上， 补偿

200

元”， 基本是航空公司

所谓“行业指导价”， 但春秋航空以

票价低廉为由， 在航班延误情况下

可以不赔偿。 因此， 春秋航空屡次

出现旅客霸机事故， 黑名单就成了

无奈之举。

春秋航空的黑名单政策已用了

5

年， 每一次旅客投诉后都会兴起舆论

波澜， 如此做法是否合理合法， 相关

部门并没有给出标准。 专家表示， 航

空黑名单不能自定自罚， 应尽快建立

一整套健全的法律法规， 引入权威的

第三方审核和监督， 完善告知制度和

退出制度。

上海国资上半年资产证券化涉资

79

亿

证券时报记者 孙玉

从资产管理转向股权管理、 价

值管理， 上海国资系统的证券化进

程步伐在加快。 上海市国资委昨日

发布数据称， 上半年证券化涉资

78.54

亿元， 三季度将继续推进企

业集团整体上市或核心资产上市，

优化整体上市公司管控模式。

数据显示， 今年

1~6

月， 上

海国资全系统经济运行总体平稳，

累计实现营业收入

7727.20

亿元，

同比增长

10.2%

； 利润总额

443.49

亿元， 同比下降

6.6%

； 归属于母

公司的净利润

223.16

亿元， 同比

增长

3.3%

。

上海市国资委昨日表示， 今年

上半年， 上海国资完成海通证券

H

股、 华虹计通创业板上市， 隧道股

份、 交运股份、 上柴股份非公开发

行， 海立股份、 爱建股份等非公开

发行方案获中国证监会通过， 融资

158.72

亿元， 涉及资产

78.54

亿

元。 印发 《上海市国有资产监督管

理委员会涉上市公司内幕信息管理

暂行办法》， 规范上市公司信息报

送和使用上市公司内幕信息流程。

三季度上海国资系统企业将加快证

券化步伐， 继续推进企业集团整体

上市或核心资产上市， 优化整体上

市公司管控模式， 实现从资产管理

向股权管理、 价值管理转变。 探索

建立国资监管与上市公司监管有效

衔接的制度体系， 逐步提高国有企

业整体管理水平。

在调整国资布局、 推动企业重

组联合方面， 今年上半年， 上海国

资委退出 “废弃资源和废旧材料回

收加工业” 等

3

个行业， 国资行业

分布收缩到

61

个， 调整清理非主

业企业

90

余家。 企业集团通过开

放性市场化重组， 进一步增强核心

竞争力， 其中， 上汽集团先后在烟

台、 武汉、 宁波、 乌鲁木齐等地开

工建设生产基地； 上海电气在印度

建立本土化经营企业， 进一步扩大

电站设备制造国际市场份额； 光明

食品集团成功收购英国维他麦

60%

股份； 申能集团与河北港口集

团、 同煤集团、 中海集团合作， 实

现煤港航电有效衔接。

上海国资委计划未来将继续加快

行业布局调整， 淘汰落后企业和产

能。 稳妥退出 “黑色金属冶炼业” 等

行业， 国资行业布局控制到

60

个以

下。 继续推进有条件的企业集团有效

管理层级压缩到三级以内， 调整清理

非主业企业累计达到

150

家。

其中， 第三季度将以发展海外工

程为重点， 鼓励有条件的企业加快

“走出去” 步伐。 针对国家和上海一

批重大项目的启动， 帮助企业落实资

金及相关配套。 同时， 积极推进企业

集团按年初投资计划， 加快实施， 确

保项目及时落地、 按时开工。 搭建企

业协同平台， 鼓励支持设计、 投资、

建设、 制造业企业 “抱团出击”， 形

成国资国企整体优势； 搭建产融结合

平台， 鼓励支持企业集团加强与金融

机构合作， 以 “定制服务” 的方式降

低资金成本。

上海现代设计集团推进整体改制

证券时报记者 孙玉

昨日举行的上海国资委上半年新

闻发布会上， 上海国资系统企业上海

现代建筑设计 （集团） 有限公司表示

目前正在推进集团整体改制工作， 构

建上市平台， 并推进境外设计机构的

收购。

据悉， 现代设计集团是一家以建

筑设计为主业、 业务范围覆盖建筑咨

询 “全过程” 的科技型、 服务型企

业。 集团旗下有华东建筑设计研究院

有限公司、 上海建筑设计研究院有限

公司、 上海市水利工程设计研究院等

15

家分、 子公司， 在海外设阿布扎

比分公司和香港国际公司， 在国内各

主要城市设有

26

个分支机构。

现代设计集团表示， 集团目前正

在推进集团整体改制工作， 做好集团

薪酬激励方案研究、 上市平台构建等

方案。 未来， 现代设计集团将走国际

化发展道路， 加强国际化市场开拓，

重点关注俄罗斯、 非洲、 印尼、 中东

等海外重点市场。 同时， 现代集团还

将适时推动境外设计机构的收购， 搭

建国际化实体运作平台， 提升国际化

项目的运作能力。

现代设计集团表示， 在上海市国

资委的部署下， “十二五” 期间， 集

团 “将建设成为按国际化模式运营

的全球百强工程咨询企业”， 向工程

咨询一体化、 集成化服务能力的企业

集团转型。

混合动力车市场有望迎来消费爆发期

证券时报记者 张达

昨日， 在盖世汽车研究院主办

的 “

2012

盖世汽车圆桌论坛” 上，

业内专家一致认为，

2020

年之前

要解决石油问题， 就要靠传统汽车

的节油， 而大力发展混合动力汽车

成为现阶段产业发展的必然选择。

盖世汽车网调查显示， 近半受访者

认同中国市场将迅速迎来第一轮混

合动力汽车消费爆发期。

国家信息中心主任徐长明认

为， 实现我国汽车社会的根本途径

是大力发展新能源汽车。 但是根据

刚公布的节能与新能源汽车发展规

划， 到

2020

年累计生产新能源汽

车共

500

万辆， 即使规划目标顺利

实现， 届时新能源车只占汽车总保

有量的

2%

， 靠新能源汽车不能有

效解决

2020

年之前的石油问题，

而是要靠传统汽车的节油来解决，

混合动力是必然选择。

盖世汽车网总裁陈文凯表示，

虽然节能与新能源规划中的长期发

展方向是发展纯电驱动， 但

5

年内，

由于纯电驱动还有技术上的难点尚

未解决， 最终产业化比例最高的将

是混合动力汽车。 他认为， 由于政

策的鼓励， 以及未来可期的不断升

高的油价， 混合动力车将如同现在

的

SUV

车型一样， 成为另外一个购

车升级的风尚。 预计未来

5

年混合动

车汽车的产销量， 从

2013

年起将分

别达到

1.5

万

-2

万、

5

万、

15

万、

30

万和

50

万，

5

年共计产销过百万辆，

中国迎来混合动力的第一轮爆发。

罗兰贝格咨询管理公司项目经

理周洁崎预测， 到

2020

年混合动

力汽车在全球主要市场的份额将增

长至

20%~30%

， 电动汽车的市场

份额约为

5%

； 混合动力汽车在中

国市场的份额会略低一些 ， 在

15%

左右。 广汽丰田研究开发中心主

任郑兆树也认为， 混合动力汽车无疑

是现阶段最现实、 最具有推广价值的

新能源与节能汽车。

在盖世汽车网最新一期业界调查

中， 对于中国混合动力车是否会因政

策鼓励迅速发展， 约

49%

的参与者认

为， 由于市场上已有成熟的混合动力

车型， 辅以政策的刺激， 混合动力市

场将迅速打开局面； 而持反对观点的

投票占比约为

30%

， 这部分人群认为

混合动力是新事物， 消费者短期内仍

难以接受； 另有多达

21%

的人士认为

混合动力是否会因为政策鼓励而迅速

发展较难判断， 选择了 “不好说”。

尽管丰田在混合动力技术以及市

场推广上已经积累一定先发优势， 但

这并不意味着中国本土车企已经失去

发展混合动力的机会。 调查结果显

示， 多达

73%

的参与者认为， 只要

有市场就有差异化定位的机会； 另外

27%

的悲观人士认为， 在混合动力

上， 中国企业已经没有机会， 市场基

本上会被丰田垄断。

对于中国混合动力何时可能出现

的爆发期， 有

12%

的人士认为今年即

是混合动力的发展元年， 还有

21%

认

为三年内中国市场就将迎来混合动力

的全面爆发期； 约

36%

参与者认为需

要

3~5

年的时间， 但亦有约

31%

的人

士认为

5

年内无望。 在线下的调查采

访中， 相对较高的购买与使用维修成

本， 以及可供选择的车型偏少被认为

是目前阻碍混合动力发展的主要因

素， 这些问题何时可以解决决定了混

合动力汽车是否将迎来爆发时期。

对于如何有效推动混合动力汽车的

发展， 徐长明建议， 需要政府和企业共

同努力， 根据形势发展适时出台更有力

度的措施。 同时， 汽车厂商自身要降低

混合动力汽车的成本， 跨国公司要适度

支持自主品牌发展混合动力汽车。
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